

LA OPINION

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción.—En Salamanca un trimestre 3 pesetas.—En provincias 3 pesetas 75 céntimos.—**VENTA** número del día 5 céntimos, atrasado 15 id.—**Comunicados y reclamos** a precios convencionales.—**Todos los pagos adelantados.**

Precios de los anuncios.—Según lo dispuesto en el artículo 71 del Reglamento provisional para la ejecución de la Ley del Timbre, por cada **anuncio, reclamación o aviso** pagará por cada una de las veces que se inserten, 10 céntimos por el Timbre del Estado.—**Anuncios en 1.ª plana** 15 céntimos línea.—**Id. en 2.ª y 3.ª id. 10 idem.**—**Idem en 4.ª 2 céntimos línea.**—**Todos los pagos adelantados.**

Dirección, redacción

Y

ADMINISTRACIÓN

7--LEONES--7

Teléfono número 24

SANTOS PARA MAÑANA

Miércoles.—San Canuto, rey y mártir y San Jerónimo mártir.

Cultos

San Martín.—El ejercicio de mensual a San José.

MERCADOS

SALAMANCA

Salamanca 18

Trigo candeal 52 reales; trigo rubión, 47 idem; cebada, 23 idem; centeno 32 idem; algarrobas, 28 idem; lentejas, 40 idem; garbanzos superiores, 200 idem idem regulares, 140 idem; idem medianos, 90 idem; guisantes, 32.

Alba de Tormes 17

Trigo candeal 51 reales; centeno 29 idem; cebada, 23 idem; algarrobas, 28 idem; alubias, 75 idem; avena, 15 idem; garbanzos superiores 160 idem; idem regulares 100 idem; id. medianos 80 idem patatas, arropa 3.

Aceite cántaro 68 reales; vino blanco 24 idem; vino tinto, 20 idem.

Ganados.—Bueyes de labor 1300 reales; novillos de 3 años 1200 idem; añejes y añeja, 500 idem; vacas cotrales 700 idem; cerdos al destete 36 idem; idem de 6 meses 100 idem, ovejas 40.

Fuentes de San Esteban 17

Trigo candeal 49 y 50 reales fanega; idem barbilla 47 idem; centeno 00 idem; cebada 29 idem; algarroba 33 idem; salvado 6 idem arropa; idem cascarilla 3 idem.

Ganados.—Cerdos al destete 40 reales idem de 6 meses 110 idem; idem vivos cebados idem 48 y 49.

VALLADOLID

Valladolid 17

En los almacenes generales han entrado 100 fanegas de trigo nuevo, pagándose a 53'50 reales las 94 libras.

En el canal han entrado 400 fanegas de trigo nuevo pagándose a 53'25 reales las 94 libra

Centeno 31 y 32 reales fanega; cebada 20'25 idem; algarrobas 32 idem; arroz 22 idem la arroba; maíz 30 idem fanega; yeros 28 idem; avena 200 de 16 idem; lentejas 44 idem; garbanzos de 120 a 140 idem; muelas 40 idem; guisantes 30 idem habas 32 idem; aiubias 20 idem arrobas

Medina 17

Hoy han entrado 2500 fanegas de trigo, 52 reales 94 las libras; centeno 30'50 a 31 idem id.; cebada 22'50 a 23 idem id.; algarrobas 30 a 31 idem; id.

PALENCIA

Palencia 17

El mercado de hoy bastante concurrido, habiéndose presentado a la venta unas 800 fanegas de trigo y 200 de cebada.

Al detalle rigen los siguientes precios: Trigo de 54 reales las 92 libras; cebada 21 reales fanega.

ZAMORA

Zamora 17

Trigo candeal de 49 a 50 reales fanega; cebada de 22 a 23 idem; centeno de 30 a 31 idem; algarrobas a 31 idem; guisantes de 44 a 45 idem; garbanzos de 40 a 175 idem

El llanto de las rotativas

Toda la prensa, consagra extensos artículos, en lugar preferente, al motín de la Habana.

No se necesita ser lírico para comprender que aquel suceso, que siempre hubiera revestido gravedad; la tiene extraordinaria ahora que las circunstancias son extraordinarias también, hallándose, como se halla, perturbada la vida nacional por la lluvia de conflictos y calamidades que han caído sobre nosotros.

El Imparcial y El Liberal se duelen profundamente de lo ocurrido; tratándolo en sendos artículos que llevan epígrafes solemnes y campanudos.

Lloran las rotativas, lloran negra tinta ante el doloroso espectáculo del motín de la Habana y ante la idea de que toda la Europa civilizada, que tiene la vista fija en nuestro ejército, haga consideraciones—deprimentes—para España. Esto por lo que toca a El Imparcial. El Liberal, estudia la cuestión bajo otro aspecto, y doliéndose del motín amargamen-

te también, dice, como quien dice una gran sentencia, como quien ha tenido una inspiración felicísima, que ahora el deber de todos es «ayudar con la excitación de las pasiones ó con el abultamiento de los hechos á que el conflicto creado no adquiriera mayores proporciones de las que ya reviste».

Si, ya lo sabemos; lo que dicen los dos colosos de la prensa, se le ocurre á todo el mundo. ¿Qué las naciones civilizadas van á hacer juicios deprimentes para España? ¿Que el deber de todos es no agravar el conflicto? Estamos en ello. El país, el país sensato teme lo primero, y con razón, por que así sucederá; y esperará lo segundo, por que la paciencia del pueblo español es como el tonel de las Danaidas, que toda lo recoge y no se llena jamás. Pero le que resulta un poco fuerte, es que quienes se lamentan de lo ocurrido, sean los que motivaron el relevo de Weyler haciendo rabiosa campaña contra el general, los que con tanto ahínco trabajaron por eso de la autonomía de Cuba, los que se aprovecharon del poder de los grandes medios de publicidad que en mal hora lograron, para coadyuvar á los cambios político-militares.

¿Pero que importa todo ello? Si para lograr aquello escribieron artículos con epígrafes á dos columnas, para llorar esto les escriben de a cuatro, y concluido. Es la cosa más sencilla del mundo.

Y lo más inofensivo, por que la venta no disminuye, si no que con motivo de lo sensacional de la información, crece. Y esto es lo principal: que reviste toda la brillantez posible el culto del *ídolo perro chico*.

Nuestro album

LA ULTIMA HOJA DEL ALBUM

Hoja de tantas en posidad á un triste que os escoja, y comprenderán por vos que es triste como un adiós la última hoja.

¡Ay! cuando el chopo aterido rudo el aquilón despoja

con monótono ruido, siempre le arranca un gemido la última hoja.

Pobre de gala y encanto tal vez na libro se arroja, tal vez interesa tanto que se humedece de llanto.

la última hoja.

Si hojas de fecunda palma son en placer y en congoja las ilusiones del alma, guarda en tempestad y calma

la última hoja.

Eulogio Florentino Sanz.

DOS CARTAS

Señor Director de LA OPINION.

Muy señor mio y amigo: Después de saludarle atentamente paso á manifestarle que con esta fecha remito al señor Presidente de la Junta universitaria de esa capital una carta autorizada por el señor alcalde de esta villa agradeciéndole el acto de haber socorrido con cinco pesetas al llegar a esa el soldado Francisco Sánchez Santiago natural de este pueblo regresado por herido de la Isla de Cuba; y por si referida junta mandara publicar dicha carta le remito otra exactamente igual para que usted se entere de su contenido; y si cree usted que puede publicarse puede hacerlo rogándole corrija los defectos de que adolezca.

Tambien debo manifestarle que al llegar a esta el 12 del corriente dicho soldado herido se apresuró á visitarle muchísima gente, y por la noche estando reunido el Ayuntamiento en la casa Consistorial fué llamado dicho soldado á quien el señor Alcalde y demas concejales le estrecharon la mano y después de conversar con él largo rato, en que relató las penalidades que se sufren en la campaña, el ayuntamiento acordó entregarle 750 pesetas como recuerdo de su llegada á la casa paterna.

Sin otra cosa que se repite de usted su affmo. a. y s. s. q. b. s. m.

El Secretario,
BALDOMERO SÁNCHEZ.

La carta dirigida al Presidente de la Junta Universitaria; que integramente copiamos, dice así:

Señor Presidente de la junta universitaria de Salamanca.

Muy señor mio: En este día ha llegado á este pueblo de su naturaleza re-

gresado por inútil de la campaña de Cuba el valiente soldado Francisco Santiago pensionado con una cruz del mérito militar con distintivo rojo de 750 pesetas mensuales, y habiendo visto colmado de júbilo que al llegar a esa capital el heroico soldado fué obsequiado por la Junta Universitaria Salmantina que tan dignamente preside con el socorro de 5 pesetas, no puedo menos de enviarle en nombre de este Ayuntamiento y del vecindario en general el mas afectuoso agradecimiento por un rasgo tan caritativo y patriótico como es el acaba de ejecutar con un hijo queridísimo de este pueblo que herido por una bala enemiga regresa al humilde hogar de sus padres después de ver generosamente su sangre por la integridad de la patria en la mortífera manigua, habiendo tenido estos la dicha de estrechar con regocijo entre sus brazos al ser querido de sus entrañas de que con vivo sentimiento y gran dolor de su alma habieron de desprenderse hace tres años para responder nobilmente a la extirpadora contribución de sangre que la Patria se ve obligada a exigir para mantener en tan elevado puesto como le corresponde su verdadera y legítima soberanía nacional en las desdichadas colonias ultramarinas.

Y elogiando con verdadero entusiasmo los elevados fines que se supone esa distinguida Junta Escolar en tan crítica situación cual es la que atraviesa la juventud de nuestra desventurada España se ofrece de V. su afectísimo y S. S.

JOSE GARCIA

EPISODIOS ESPAÑOLES

ACCION DE TORATA (PERU)

18 de Enero de 1823

Con el propósito de caer sobre Taena guarnecida por 1.000 insurgentes en los últimos días de Diciembre de 1822 salió de Sanca el brigadier Valdés al frente de dos batallones (Gerona y Centro) y tres e. cuadrónes.

El plan consistía en hacer una rápida y silenciosa marcha para sorprender a Taena en la noche del 31 de Diciembre pero a consecuencia de retrasos sufridos en el camino, Valdés desistió de sus proyectos que dirigió a Calana. Antes de llegar a esta población salieron al encuentro fuerzas insurrectas muy superiores en número a las suyas y no creyendo prudente aceptar combate, lo rehusó con gran tacto; y tomando el camino de Pachia procuró llevar al enemigo hacia Moquehuza y Torata por saber que el general en jefe había de presentarse por aquella parte, y que por lo tanto podría prestarle auxilio caso de que se viera comprometido.

Resuelto a empeñar combate con las fuerzas que le buscaban ocupó ventajosas posiciones en las cercanías de Torata. No tardaron en aparecer los insurrectos; los cuales envalentados por la superioridad numérica que poseían sobre los realistas con verdadera bravura y decisión acometieron al ala derecha de estos, formados en dos columnas paralelas que apoyaba la reserva compuesta de toda la caballería de un batallón.

El coronel Ametller marchó en busca de los ofensores con tres compañías de Gerona y cargando a la bayoneta al grito de ¡Viva España!, los arrolló e hizo que se retiraran a sus posiciones. Comprendiendo Valdés todas las ventajas que tan afortunado movimiento daba a

sus tropas, y que el partido que de ellas podía sacar era mucho, sin pérdida de tiempo dispuso el ataque general, dando este motivo a que una vez más [el buen nombre del soldado español] se colocara a imponderable altura.

Ametller, para dar tiempo a los preparativos del ataque a toda la línea enemiga, y para evitar que los rebeldes se rehicieran del descalabro sufrido a muy corta distancia, se dedicó a fusilarlos; y cuando todos estuvieron listos para el resto de Gerona, atacó a los batallones del Rio de la Plata, y Espartero al frente de sus valientes del Centro con arrojo y bravura dignas de ejemplar premio cayó sobre la legión peruana, destranzándola honrosamente y teniendo el la fortuna de atravesar con su espada al jefe de las tropas acometidas.

Los rebeldes se portaron como buenos; pero impotentes para resistir el empuje de las bayonetas españolas, terminaron por declararse en precipitada fuga con pérdida de 700 hombres entre muertos y heridos.

Del comportamiento de las tropas realistas ¡qué decir! No llegaban a 2.000 hombres y derrotaron a 5.000 de que constaba el ejército rebelde.

César

(Prohibida la reproducción)

Desde Béjar

Sr. Director de LA OPINION

Muy señor mío y amigo: El esperado informe sobre el asunto del Hospital fué leído, por fin, en la sesión del martes último. Es bastante extenso, está bien escrito, contiene datos importantes para el objeto que el Ayuntamiento se propone, y quedó sobre la mesa para que puedan estudiarlo los concejales, después de lo cual se celebrará sesión extraordinaria para discutirlo.

La reforma del servicio médico-farmacéutico aún no ha podido ultimarse, a pesar del interés que en el asunto ha manifestado el síndico, quien prometió hacer lo posible para que se resolviera en la sesión próxima.

El Ayuntamiento ha tratado también de fomentar en esta ciudad la asociación de la Cruz Roja, de la que ya existe una comisión. Reconocida desde luego la importancia de los servicios que puede prestar aquí dicha asociación, ha sido autorizado el señor alcalde para resolver en este asunto.

De elecciones no se habla aquí mucho todavía. Se sabe fijamente que presentará su candidatura don Angel Gomez Rodolfo, y hasta las últimas noticias se tenía la misma seguridad respecto al señor Gallo, a cuyas gestiones se debió el cambio de alcalde y la intranquilidad que experimentó unos cuantos días el administrador de la Casa-cuna. Por este buen señor se interesaron personas de valía, como indiqué en una de mis cartas anteriores, y el señor Gallo desistió de su propósito.

Los cebones vivos se venden aquí a 56 reales la arroba, y en canal a 71 y 72.

De V. afmo. y S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Ayuntamiento

Ayer celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital, bajo la presidencia del alcalde señor Mozas.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada sin discusión.

La Corporación se dió por enterada y acordó que informe la comisión, si el Ayuntamiento ha de proceder por la vía contencioso administrativa contra la resolución del señor Gobernador por la cual se revoca un acuerdo del Municipio y se autoriza a don Cándido Torres para efectuar obras en el camino del Rollo, con arreglo a los planos presentados, cuya licencia fué denegada por el Ayuntamiento.

Quedó ocho días sobre la mesa una instancia de la Diputación del Hospital, solicitando licencia para comenzar las obras de construcción de las fachadas para el nuevo establecimiento que se proyecta construir.

Se acordó de conformidad con lo solicitado por varios vecinos de la Ronda de Corpus, sobre alineación de referida calle.

Se concedió el aumento de 50 céntimos en el jornal que disfrutaban los mamposteros que trabajan en obras del Ayuntamiento por suscripción popular.

Se autorizó al presidente de la Sociedad «Unión Salmantina» para el tendido de cables, sujetándose a las condiciones que en su informe propone el Arquitecto municipal.

Se aprobó la liquidación del agua elevada por el contratista durante el trimestre que venció en 31 de Diciembre último.

Se aprobó el presupuesto para la construcción de la atarjea de desagüe de la fuente de la plaza de San Cristóbal.

Se acordó la adquisición de árboles para el plantío de los pasadizos públicos.

Se da lectura a un voluminoso informe de la comisión especial que ha revisado los expedientes de expropiación pendientes de pago.

Se acordó aumentar las escuelas de adultos y quedaron sobre la mesa varios asuntos, levantándose seguidamente la sesión.

Tribunales

Señalamientos

Mañana, se verá en la Sala primera de esta Audiencia la causa que instruyó el Juzgado de Béjar contra Crispulo Sanchez por el delito de hurto. Es Ponente, el señor Heras; Abogado el señor Gandara y Procurador el señor Martin.

En la Sala segunda está señalada la causa que instruyó el Juzgado de Ciudad Rodrigo contra Agustin Patino y otra por el delito de hurto. Es Ponente el señor Junquera; Defensor el señor Guereira y Procurador el señor Morato.

SALAMANCA

Y SU

PROVINCIA

El Alcalde de Valdefuente, ha remitido los recibos que han sido firmados por los interesados de la entrega de hojas de apremio de las fincas que atraviese la carretera de tercer orden de Ciudad Rodrigo a Béjar por Sequeros y pliego de aceptación firmado por los dueños de las mismas.

Dicen de Cortos de la Sierra, que días pasados y cuando se hallaba ausente la vecina de aquel caserío Leonor Ga-

briel, penetraron en su domicilio y de un arca que se hallaba en el portal, le fueron sustraídas 615 pesetas, sin que a pesar de las pesquisas practicadas por la guardia civil, se haya podido averiguar hasta la fecha quienes sea los autores del robo.

De las 615 pesetas, tenía guardadas en una bolsa 500, en monedas de 5 pesetas.

Por la Dirección general, se instruye expediente con motivo de un recurso de alzada interpuesto por don César Bernal y otros vecinos de Vitigudino, contra la providencia del señor Gobernador que declaró válido el acuerdo de la Junta municipal que designó medico titular de aquella villa a don José Forus.

Los firmantes del r curso, pueden alejar ó presentar los documentos que crea convenientes durante el plazo de 15 días.

En la mañana de ayer, hubo gran alarma en las inmediaciones de la Estación donde sonaron varios disparos de arma de fuego. A pesar de las pesquisas por los agentes de vigilancia, no pudo averiguarse quien fué el autor de los disparos.

Durante el segundo trimestre del actual año económico, han importado los gastos en la diputación provincial 221.867 pesetas y 31 céntimos y los ingresos 213.169 pesetas y 11 céntimos.

Se ha extraviado un décimo de la lotería del sorteo próximo señalado en el número 25.836.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo puede hacerlo en la casa de comidas de Quintín sita en el Pozo Amarillo donde se le gratificará.

El día dos del próximo Febrero, se celebrará un baile en el Casino del Pasaje que como todas las fiestas que se celebran en aquel centro de recreo promete ser brillante.

El día 8 de Febrero próximo, comenzarán los ejercicios de oposición a escuela de párvulos. Los opositores se presentarán en el referido día en el Ateneo Salmantino.

Ha sido nombrado comisionado subalterno de visitas del partido judicial de Sequeros don Santos Rodriguez.

La guardia civil de Fuenteguinaldo ha rescatado tres cerdos que fueron robados hace algunos días y detenido a tres sujetos autores del robo.

Nos auguran que el señor Gallo, se ha negado a presentar su candidatura para diputado a Cortes por el distrito de Salamanca.

Anoche salieron de esta capital los reclutas de la zona de Salamanca, con rumbo a la Coruña, donde embarcarán con destino a Cuba.

No está señalada por el gobierno la fecha del decreto de disolución de las actuales Cortes pero se puede asegurar que tiene el propósito de no aplazarlo un solo día más de lo necesario atendiendo a las que ha de tener en cuenta para las nuevas elecciones.

Y desde luego se puede afirmar que hasta ahora no ha habido retraso alguno en el primer pensamiento por los sucesos de la última semana.

Se ha remitido a la Junta provincial de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, el expediente de clasificación de doña Antonia Mayor Castro maestra jubilada de la escuela de niñas de Parada de Rubiales.

La Junta provincial de Instrucción pública, ha remitido al rectorado la relación de las escuelas que han de figurar en el concurso del presente mes, por ascenso y por concurso único, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Ha sido nombrado presidente del tribunal de las oposiciones a la cátedra de Derecho mercantil vacante en esta Universidad, el Consejero de Instrucción pública don José María de Piernas.

El Consejo de Instrucción pública ha desestimado la instancia del catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Santiago, que pedía autorización para desempeñar la cátedra de Derecho Mercantil en la Universidad de Salamanca.

Hemos recibido la visita de *La Voz de Ledesma*, defensor de los intereses locales, que ha empezado a publicarse.

Continúan, con notable rapidez, las obras para la instalación del alumbrado eléctrico público en Ciudad Rodrigo.

Por orden del inspector de mercados don Victoriano Sánchez, fué retirada ayer una basta de aceitunas que venían destinadas a un vecino de Salamanca y no se hallaba en estado de consumo.

En virtud de lo resuelto por orden de 14 octubre último, los señores curas párrocos y jueces municipales, cumpliendo con el art. 123 de la vigente de reemplazos, deben remitir durante el presente mes a la comisión mixta de reclutamiento, relaciones de los nacidos e inscritos en los registros ó en los libros de nacimientos correspondientes al año 1879, eliminando aquellos que les conste hayan fallecido.

Continúa abierto el pago del segundo trimestre del actual año económico a los maestros jubilados y pensionistas de esta provincia.

En Añover de Tormas hace dos meses que se halla establecida Escuela de adultos con bastante asistencia y aprovechamiento, dirigida por el profesor del mismo don Julián Ballesteros. El Ayuntamiento con el fin de ayudar en lo posible a obra tan laudable y a pesar de la escasez de sus fondos, contribuye con la mitad de los gastos.

Para hoy tenía dispuesto la Diputación del Hospital para comenzar las obras del nuevo establecimiento proyectado, pero se han aplazado dichas obras hasta que en la licencia solicitada resulte el Ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro particular amigo don Vicente Hernández secretario del Ayuntamiento de Pelarrodriñez, quien

ha sido el primero en entregar las operaciones del censo en la oficina de estadística. La pericia de dicho funcionario así como la de la junta del censo y alcalde de dicho pueblo merece toda clase de elogios y damosle nuestra enhorabuena.

Certias de la Habana dicen que en las provincias occidentales se hará la gestión política secundada por la acción militar.

Se espera que los rebeldes del Canigüey acenten la autonomía.

En Santiago se comenzará, por la acción militar, quedando la política relegada a un segundo término.

El gobierno esperaba la disolución de la junta laborante de Nueva York, para lo cual le ayudaba el gobierno de Washington.

Los recientes sucesos de la Habana han retrasados estos trabajos

RECETA ÚTIL

Pichones a la española—Bien limpios y sofiamados, colóquense en una cacerola que contenga vino blanco, manteca, ajos majados, pimienta, cebolla y dados de tocino frito.

Póngase la cacerola en buen fuego, y después de cocer todo por espacio de 30 minutos, sáquense los pichones y colados en una fuente rocíense con un batido de yemas de huevo y azúcar, y se tienen en el horno el tiempo necesario para que se doren.

Variedades

PLATO DEE DIA

GERGLIFICO. NUMERICO TRIANGULAR

Léase horizontal y verticalmente.

- 1 2 3 4 — Fenómeno físico.
- 2 3 4 — Via de agua.
- 3 4 — Ninfa mitológica.
- 4 — Punto cardinal.

A. NOBEJARQUE.

(La solución, mañana.)

Aneédotas

Un predicador que discurría sobre la abundancia, advirtiéndole que su auditorio se componía en su mayor parte de mujeres del pueblo, mudó de texto, y se puso a hablar contra la lotería, por jugar a la enal, como es sabido, se arruinan no pocos pobres, corriendo es busca de una soñada fortuna.

«Se piensa de noche, se juega de día decía el predicador; se ve en sueños el 89 el 72: se va al Monte P.º a llevar una sábana, una camisa, cualquiera predau para tener dinero con que poner aquellos números que se creen infalibles. ¿Y que sucede? Que el número no sale... etc.»

Acabado el sermón, salió el padre predicador muy satisfecho de las conversaciones que habria obrado con su discurso, cuando se llegó a él una mujer, y le dijo:

—¿Hará V. el favor de decirme si han sido el 89 y 72 los números que ha nombrado? Se me ha puesto entre ceja y ceja que han de salir premiados en la próxima extracción (!!!).

Despachos-Telegramas

PRIMERA SERIE

LOS CARLISTAS

Madrid 18 (7:10 m.)

Sin que pueda asegurarse la certeza de ello, afirmase en público que los carlistas están realizando compras de armamentos para su próxima campaña.

De Nueva York dicen que ha salido con dirección a Francia el señor Peñalosa, partidario acérrimo del Pretendiente.

Dicho sujeto ha visitado las fábricas de armas allí establecidas y hasta se asegura que ha pedido precios y contratado algunas.

De todo esto no puede darse por cierto sino la visita del señor Peñalosa; lo demás son rumores alarmistas, a juicio de las personas sensatas.

EL ASUNTO DREYFUS

La exacerbación pública desarrollada en París desde que se han puesto sobre el tapete los famosos procesos de la culpabilidad o inocencia del oficial Dreyfus, condenado a perpetua reclusión en la isla del Diablo por traicionar a la patria, ha sacado de quicio a los franceses en términos tales, que hasta los defensores de Dreyfus sufren las consecuencias de las iras populares.

Zola, entre ellos, es uno de los más antipáticos a la opinión. El célebre novelista ha tenido ya algunos serios disgustos por tal causa, y por fin hoy se ha celebrado contra él una importante manifestación.

Las turbas, gritando *muera Zola*, han asaltado algunos cafés donde no se protestaba contra dicho escritor, causando grandes destrozos.

Segunda serie

EL TEMPORAL

Los desastres causados por el temporal abrazan ya una extensa zona: puede calcularse que media España, de Norte a Sur, ha sido víctima de las inundaciones.

Los últimos telegramas recibidos de Barcelona anuncian que tanto aquella hermosa capital como la mayoría de los pueblos próximos han sido invadidos por las aguas.

LAS DESGRACIAS

Lo más sensible de las noticias que se reciben es que en el desbordamiento de los rios catalanes han ocurrido numerosas desgracias personales.

La inundación ha sorprendido a mucha gente antes de que pudiera ponerse en salvo.

Es horrible, según comunican, la furia de las aguas: cada cauce es un torrente que se lleva tras sí todo cuando halla al paso.

Las aguas de los rios Besós y Llobregat arrastran hacia el mar montones de muebles y animales ahogados.

Muchos puentes han cedido ante el empuje de aquella, desapareciendo casi instantáneamente.

Hay noticias de los pueblos que causan verdadero horror; muchas casas han sido convertidas en escombros, alcanzando el desastre hasta las que son de construcción moderna.

Los despachos llegan con retraso por falta de líneas de comunicación.

NUESTROS VALORES

4 por 100 interior 64'55 exterior 80'50 amortizable 77'25 Cubas, 93 80; cubas nuevas, 77 30; Banco 41.600; Tabacos, 2.195, París a la vista 32 80; Londres 3.353; Aduanas 9 720; Filipinas 9 655.

En París se ha cotizado el exterior español a 6 096 y en Londres a 6.006.

ÚLTIMA HORA

DE CUBA

Madrid 17 (10:15 m.)

Reina completa tranquilidad en la capital de la gran Antilla, según comunican los telegramas de última hora recibidos pudiendo asegurarse que no se reproducirán.

NO ES CIERTO

Los amigos íntimos del general Azcárraga, desmienten de una manera rotunda que el exministro de la guerra se separe de la política.

Al contrario el general Azcárraga se propone tomar parte muy activa en los sucesos que se esperan acordados por los conservadores.

OTRO MOTIN

En la población de Cienfuegos ha ocurrido otro motín parecido al de la Habana. Las autoridades lograron dominarlo en los primeros momentos y ahora es completa tranquilidad que reina en aquella población.

Han sido detenidos los principales promovedores del motín.

El Corresponsal

SECCION DE ANUNCIOS

Entrada y salida

de los trenes en

SALAMANCA

Línea portuguesa

Tren número 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo a las 10'44 mañana.

Tren número 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo a las 5'10 tarde.

Línea del Oeste

Tren correo

Llega de Plasencia a las 9'40 noche. Sale para Astorga a las 10'20 idem.

Tren correo

Llega de Astorga a las 3'58 mañana.

Sale para Plasencia a las 4'33 tarde.

Tren mixto

Llega de Plasencia a las 9'28 de la mañana.

Sale para Astorga a las 1'32 tarde

Tren mixto

Llega de Astorga a las 4'30 mañana. Sale para Plasencia a las 5'07 id.

Línea de Avila

Tren núm. 8 mixto

Llega de Peñaranda a las 9'38 mañana.

Sale para Peñaranda a las 6 tarde.

LÍNEAS COMBINADAS DE MEDINA Y FRONTERA PORTUGUESA

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche

Tren núm. 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche. Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren núm. 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SABADOS

Llega de Portugal a las 8'50 mañana. Sale para Medina y Paris a las 8'50 idem.

Tren núm. 11 sud expreso

JURVES Y DOMINGOS

Llega de Paris y Medina a las 8'39 noche.

Sale para Portugal a las 8'45 idem.

Línea de Medina

Tren núm. 3 mixto

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina a las 4'55 tarde.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL CÁRMEN

LA MAZA DE ALBA.—SALAMANCA

Nueva fábrica de cerámica de construcción y ornamentación productos refractarios, pavimentos hidráulicos y depósito de cementos nacionales y extranjeros.

Se insertan osquelas de defunción y aniversario a precios económicos

LITOGRAFIA

Donino Miranda y Tuya

6---PLAZUELA DE LOS BASILIOS---6 SALAMANCA

UNICA EN ESTA CIUDAD

- Se hacen toda clase de trabajos LITOGRAFICOS para industria y el Comercio.
- CARTELES anunciadores de ferias.
- CUBIERTAS para toda clase de programas ó anuncios.
- CARTAS, FACTURAS y TARJETA COMERCIALES con las fotografías de los establecimientos.
- MEMBRÉTES CON ESCUDOS para Corporaciones.
- ETIQUETAS de todas clases.
- IMPRESIONES EN AUTOGRAFIA para Apuntes de todas las Facultades.
- MÚSICA de todas clases y formas, tanto en negro como en colores.
- TARJETAS de visita. Especialidad en las de LUTO RICOSO y con la letra exacta del interesado.
- LETRA DE CAMBIO para Comercio, y Acciones para Sociedades.

Los amigos íntimos del general Anzorbe, desahucados de la política, se separan de la política. Al contrario el general Anzorbe se pone a formar parte muy activa en los sucesos que se preparan acordados por los conser-

En la población de Quintaneros la comarca otro tanto parecido al de la Habana. Las autoridades logran aminorar en las primeras horas de la tarde la multitud que se congrega en la plaza.

Las autoridades del municipio salamanqués del momento.

Las autoridades salamanqueñas por el momento salamanqueñas una extensión considerable que media entre el río de la Plata y el río de la Plata. En las últimas horas de la tarde se preparan contra el que escritor consagrado grandes

Las autoridades salamanqueñas por el momento salamanqueñas una extensión considerable que media entre el río de la Plata y el río de la Plata. En las últimas horas de la tarde se preparan contra el que escritor consagrado grandes

El poder de la política salamanqueña se prepara contra el que escritor consagrado grandes

Las autoridades salamanqueñas por el momento salamanqueñas una extensión considerable que media entre el río de la Plata y el río de la Plata. En las últimas horas de la tarde se preparan contra el que escritor consagrado grandes